

A ocho días vista

No se trata de letra de cambio, de las que tanto suelen asustar a los que no están acostumbrados a esta clase de negociaciones, como a los demasiado acostumbrados. Se trata de nuestras fiestas abrietas.

El próximo domingo lo es de Pascua y el comienzo de las fiestas con arreglo al programa oficial. Quedan, pues, ocho días para prepararse a disfrutarlas si se quiere no desperdiciar ninguna de ellas que unas y otras—religiosas y cívicas—tienen para los murcianos un encanto que no lo hay para los que por curiosidad asisten a ellas.

Porque los que por el arte ven desfilar nuestras procesiones y nuestras cabalgatas distinguen, separan, lo bueno de lo que no lo es y especifican y catalogan y haciendo apartados, que los murcianos no sabemos hacer, pero sobre todo no queremos hacer.

Tanta emoción tiene para nosotros y tan a gusto presenciábamos el desfile ante nuestros ojos de la Dolorosa o el Ángel de la Oración del

Huerto de Salcillo, como el «Berrugo» o la Resurrección. Lo mismo nos matamos por ver en el Entierro de la Sardiniana, un Vulcano, ejecutado sobre un boceto de Ochoa, como sobre cualquier otra de nuestros artistas: porque es nuestro todo lo que en él va y como si hubiésemos tomado parte en su organización nos entusiasmos con todas las carrozas sin distinción.

Si las fiestas se organizan con tiempo y con dinero, es natural que alcancen un grado de esplendor a que no pueden llegar, si se hace de prisa y con escasez de pesetas, y que aquellas, complazcan más a todos. Pero las fiestas pobres que pudieran decir llenan el espíritu murciano de tanto alborozo como las ricas.

Son nuestras fiestas lo que nosotros queremos y admiramos, y lo malo del todo es que no se hagan las del año presente, por todos nuestras noticias no han de desmerecer de otras el gran éxito, y más costosas y hay que prepararse ya porque faltan ocho días.

Vida deportiva

El Real Murcia batiendo al Cartagena sigue a la cabeza de cuarto grupo

EL TANTEO DE DOS A UNO NO FUE UN FIEL REFLEJO DE COMO SE JUGÓ

Hacer una crítica de lo que fue el partido del domingo es tarea de «cañón» si se pretende contentar a las aficiones murciana y cartagenera. Venció el Real y hemos de convenir en que la victoria le correspondió por haber sido el equipo que mejor exhibición de juego realizó. Rehúsar legitimidad y dejar de testimoniar la solidez del conjunto realista y su superioridad sobre los forasteros sería negar lo evidente. No dejaremos tampoco de reconocer que los cartageneros se mostraron dignos rivales de los nuestros y que en algunos momentos bien pudieron invertirse los términos, teniendo presente la suerte que les acompañó en todo el partido y hasta hubiera terminado este en un empate si Morales en una colada que cogió desprevenida a la defensa realista en vez de chutar a treinta metros hubiese seguido avanzando, libre de enemigos, para precisar el tiro que salió fuera.

No creemos que haya, de uno y otro bando, quienes en buena lógica y en buen sentido de equidad dejen de considerar que el triunfo de los murcianos no fue justo, ya que en muchas ocasiones, que sería prolijo enumerar, los adelantados tuvieron mascados los tantos, pero la veleidosa Fortuna no quiso favorecerles.

Comenzó jugando a un tren fantástico, que impuso el Real, burlando a B-lo, que no dejó de soplar en toda la tarde, llevándose el cuero por bajo, con arrancadas, de uno y otro bando, de buena calidad, cohesionadas, energéticas, de verdadero campeonato, brillando en el juego una gran corrección, que desvirtuó las insidias personales, dedicándose los jugadores a la posesión del balón y así vimos merifitimas arrancadas, preciosistas iniciadas por los adelantados rojos, que en más de una ocasión inquietaron seriamente a Amadeo,

que empleó a fondo desde el principio bloqueando magistralmente sendos tiros de García, que no fueron goals de verdadero milagro.

Decayó la contienda media a esta primera mitad, pero esta situación no duró mucho y el Cartagena ayudado eficazmente por el viento consiguió dominar unos momentos, con vistosísimo juego de conjunto que en el momento culminante estuvo a punto de rematarlo que aprovechó para la labor desplegada.

Terminó a cero, producto de la incansable labor de los guardametas y defensas, que hicieron un marcaje adecuado evitando coladas por sorpresa y malogrando con sus intervenciones las tentativas para marcar. Claro que más fácil fue desbordada la defensa blanquinegra, pero hemos de hacer constar que la vanguardia roja no estuvo acertada en los tiros y cuando estos iban bien dirigidos surgía siempre la cabeza o el pie de Pérez que ya batido Amadeo evita el goal, con un tal que desahogaba la presión que las circunstancias imprimieron en los pechos de los muchos cartageneros que invadieron la Condomina.

En la segunda parte ya amenazado algo el viento el Real embotelló materialmente, a su adversario, no sin que estos hicieran alguna arrancada por el ala derecha que la defensa realista falló de intervención eficaz por este lado acertara a cortar, muriendo casi todas cuando intervenía Escuté.

En una de ellas un centro de Acha es recogido por Escuté que despela, haciéndose Jáuregui con el cuero cediendo a B-vo. Este corre la línea y acosado por Escuté y Cofreces cede a Morales que de un tiro a la media vuelva a b-ite a Jusep. El tanto fue acogido con un lúbito inmenso por sus partidarios.

Centro de el cuero animaron los forasteros que inquietaron breves momentos hasta que en una soberanísima combinación de todo el equipo, un magistral pase de Alvarez a A-bor da origen a un centro templadísimo de éste, aprovechando Zamora para batir a Amadeo por primera vez. Es el ansiado empate que se hizo esperar mucho.

ALCA' DIA DE MURCIA ANUNCIO OFICIAL

Se pone en conocimiento de los interesados que, por acuerdo de la Comisión Municipal Permanente, adoptado en sesión del 21 del mes en curso, se concederán licencias gratuitas para elucido de fachadas, durante quince días a partir de a fecha del presente Aviso.

Lo que se hace público para que los señores propietarios de fincas urbanas, puedan usar del derecho que les otorga el presente acuerdo.

Murcia 27 de Marzo 1928. — I Alca' de Presidente, El Meravés de Ordeño.

UNIVERSIDAD DE MURCIA RECTORADO

Por el presente se cita a cuantos asistieron a la conferencia que desarrolló el Catedrático señor Jménez Azúa en esta Universidad el día siete de los corrientes sobre el tema: «Aspectos jurídicos de la selección humana» para que comparezcan a declarar el día 29 del mes actual a las tres y media de la tarde en el expediente que se instruye en virtud de R. O. fecha 22 del actual.

Murcia 26 marzo 1928. — El Rector, José Loustau.

Al minuto escaso y siguiendo la fuerte presión realista que en preciosas combinaciones de la vanguardia el esférico se pasó constantemente por la puerta cartagenera; Zamora se hace con el balón pasando a Alvarez, es a García, que cubierto cede a A-bor que de un chut templado marcó el segundo.

A partir de este instante el juego se endureció algo, influyendo sin duda equivocaciones lamentables del árbitro y faltando ocho minutos para terminar, Bastida correspondiendo a una zanca-dilla que mucho anterior le hiciera García, desahogada mente trata de lesionarlo de una intencionada patada, lo que consiguió, siendo expulsado del campo. Poco después lo es Suay por hacerlo contra Jusep, terminando con fuerte presión del Cartagena.

La labor del Murcia aun jugando sin Castro y Josechu lesionados en Valencia, fué buena, destacando la delantera y en ella la labor de García, que, sinceramente nos sorprendió, ya que realizó un juego de conjunto (Zamora enorme y Alber-bien. Alvarez so o tuvo un defecto, el retrasar demasiado el cambio. Casilló lesionado también por los valencianos hizo lo que pudo.

En la línea media Cofreces y Cofreces, sirviendo bolones y cortando juego. Hig y Julio cumplieron.

En la defensa Escuté enorme. Humet regular.

Jusep muy bien en sus intervenciones.

El Cartagena jugó también como lo hizo frente al B-lis destacándose la labor de Paz por encima de todos después Amadeo incombensurable y Bastida, Morales, Jáuregui y los demás.

La labor de Escartín ro nos convenció. Tuvo de todo, no pitó faltas a uno y otro bando, otras veces equivocó el castigo y otras con sus fallos perjudicó alguna que otra jugada. Lo que sí observamos en él fué un marcadísimo interés por hacer un buen arbitraje en el que brillara la imparcialidad.

La exportación a Sudamérica

Nueva York, 26. — Se ha abierto un crédito que asciende a tres millones seiscientos mil dólares en oro, destinado a facilitar las exportaciones a la América del Sud.

El cartel de las Fiestas

Ya ha sido fijado el cartel anunciador de las Fiestas de Primavera. Se trata de una bella figura de mujer, resuelta con los más simples trazos y al fondo destacando el artístico grupo de Jesús y el Ángel en la Oración del Huerto, de Salcillo.

Está firmado por el notable pintor murciano Pedro Flores, que ha realizado uno de sus más originales aciertos.

El Ayuntamiento hizo el encargo de este cartel a este joven pintor que tanto se destaca entre los factores que se interesan por el procedimiento moderno en la pintura, y esta gestión ha obtenido el feliz resultado de un cartel originalísimo que ha llamado la atención del público.

Felicitemos por ello a Pedro Flores, complaciéndonos de este acierto que le confirma en sus éxitos.

“Ideas, Sentimientos y Sensaciones” Moreno Galvache en la Federación de Dependientes

En la tarde del domingo pasado pronunció su anunciada conferencia en la Federación de Dependientes el doctor Moreno Galvache, miembro de la Alianza Republicana.

Numeroso público llenaba el salón de actos.

El doctor Moreno indicó que circunstancias ajenas a su voluntad impedían que desarrollara el tema «Ideas, Sentimientos y Sensaciones», con la amplitud que deseaba.

Mostró que las ideas son las únicas que pueden levantar la moral de los pueblos y prevalecen después de la muerte de los que las sustentaron.

Citó textos históricos para demostrar su acierto y eligió como tipos representativos de los Sentimientos y las Ideas, respectivamente a Almanzor y Alfonso X el Sabio.

De las revoluciones francesa e inglesa dedujo ciertas conclusiones que demostraron la eficacia indiscutible del Ideal.

Atribuyó a la decadencia de la Universidad española en los siglos XVI y XVII el atraso de la cultura nacional, que juntamente con la Inquisición amordazaron a la inteligencia ibérica y la obligaron a emigrar en busca de países más protectores de la cultura y menos fanatizados.

Terminó su brillante conferencia exaltando al ideal único medio de regeneración posible a las Sociedades que anhelan un bienestar general.

En diversos trozos de su discurso fué largamente ovacionado el doctor Moreno y al final del mismo se le tribuyó una calurosa salva de aplausos.

Nosotros lamentamos que faltas de tiempo y espacio nos impidan dar la extensión merecida a la brillante conferencia del joven republicano murciano.

La exportación a Sudamérica

Nueva York, 26. — Se ha abierto un crédito que asciende a tres millones seiscientos mil dólares en oro, destinado a facilitar las exportaciones a la América del Sud.

Vulgarización Médica EL TIFUS EXANTEMÁTICO

Si las infecciones estén causadas cuando se conoce exactamente el mecanismo de su transmisión, es el tifus exantemático un de las que por este concepto entran de lleno en el grupo de las llamadas evitables, siendo económica y sencilla su profilaxis.

Únicamente para ocuparnos de ella escribimos estas líneas, por considerar de utilidad la divulgación de ciertos conocimientos encaminados a evitar la difusión de determinadas enfermedades, en cuya profilaxis, la labor individual tiene gran valor.

Es la enfermedad que nos ocupa conocida desde muy antiguo y con muy distintos nombres (tifus petequeal, tifus de las prisiones, de los campamentos, de las embarcaciones, tabardillo pintado, etc., etc.) que expresan alguna de sus características, habiendo producido en otras épocas grandes estragos, principalmente en las colectividades y ejércitos en campaña, en los que el hacinamiento, la fatiga y falta de limpieza favorecían su aparición y desarrollo.

Advertiremos no hay que confundir a con la fiebre tifóidea o tifus abdominal, pues si la semejanza de nombres pudiera hacer creer su identidad, son infecciones absolutamente distintas, no sólo en su germen productor, sino en su pronóstico y síntomas, de los que exceptuando los generales a todas las infecciones, es el estupor el único común a las dos enfermedades.

Diversos gérmenes han sido descritos como agentes causantes del T. E. sin que exista absoluta unanimidad respecto al productor específico de esta enfermedad, cuyo período de incubación es de diez a doce días ordinariamente y su cuadro clínico que por lo general es de comienzo brusco, se caracteriza por fiebre elevada, cefalalgia, quebrantamiento y eatarro ocular con enrojecimiento de la conjuntiva acompañado de postración profunda y frecuente delirio. Del tercero al quinto día de enfermedad hace su aparición

una erupción característica que da nombre a esta infección, que es menos frecuente en los niños que en los adultos, en los que reviste caracteres más graves, confiriendo de ordinario inmunidad una vez adquirida.

Las epidemias de T. E. que antes tenían enorme difusión, en la actualidad son rápidamente circunscritas gracias a su diagnóstico precoz que permite la inmediata adopción de medidas profilácticas, diagnóstico que puede realizarse de modo indudable, merced a la observación de la fórmula leucocitaria de la sangre del enfermo, la sero-aglutinación de Weil-Félix con el B. Proteus X 19, las inoculaciones peritoneales en conejillos, el análisis citológico del líquido céfalo raquídeo, etc., investigaciones que solamente enumeramos, pues su detenido estudio no es de este lugar.

Demostrado por un médico español, el Dr. Cortezo, que este proceso se transmite únicamente por el piojo, especialmente el del cuerpo (pediculus vestimentum) puede decirse que donde no existen estos insectos no hace su aparición el T. E. de donde se deduce que el fundamento de la profilaxis está en evitar estos repugnantes huéspedes de aquellas personas de aseo deficiente, cuyo trato debe rechazarse, extremando la limpieza y evitando el contacto con vengundos, portadores, gitanos, etc., que por ser frecuentes portadores deben desinfectarse, pues hay formas leves y ambulatorias que confundéndose con otras afecciones comunes pueden difundir la enfermedad.

Recordaremos que los citados insectos viven solo de sangre humana, reproduciéndose con extraordinaria facilidad (la descendencia de una pareja se eleva en un mes a varios millares) si bien son sensibles a la acción de numerosas sustancias utilizadas para su destrucción, de las que más frecuentemente usadas son la benzina, petróleo y el vinagre sublimado al 1 por 1000, que aplicado en fricciones destruye los parásitos y sus lierdres, a los que ata-

ca, disolviendo su cubierta quitinosa.

Los enfermos son peligrosos mientras poseen parásitos en su cuerpo o sus vestidos, siendo contagiosos para los repetidos insectos especialmente durante el período febril, disminuyendo el riesgo transcurridos los primeros días de convalecencia. No transmiten el proceso los piojos, hasta pasados por lo menos 4 días de haber chupado sangre de un enfermo, y los gérmenes productores de la infección depositados con las deyecciones del parásito en la epidermis de otra persona hasta entonces indemne, son inoculados aprovechando una erosión cutánea o producida por rascamiento o también al picar el insecto con su aparato bucal contaminado.

Para practicar la desinfección, los portadores de parásitos son despojados de sus ropas, sombrero, calzado, etcétera, que se colocan en una caja metálica perfectamente cerrada, donde son pulverizados con benzina, siendo después trasladados a la estufa de desinfección y de no ser esto posible, se hierven las ropas y objetos susceptibles de serlo, o simplemente se colocan en un local pequeño, herméticamente cerrado, en el que por combustión de azufre, se produce anhídrido sulfuroso que es un poderoso desinfectante. A continuación se procede al corte de cabellos y barba previamente impregnados en benzina o xilol enjabonando y bañando al individuo al que finalmente se friccionará la piel con aceite alcanforado al 10 por 100 o trementinado al 20 por 105 o con una mezcla a partes iguales de aceite y petróleo, etcétera, insistiendo especialmente en las regiones pilosas a las que como decimos anteriormente, conviene locionar con vinagre sublimado.

Practicadas estas operaciones rigurosamente, desinfectando las posadas y albergues donde pernoctan personas que carecen de domicilio y finalmente cumpliendo las precauciones de aislamiento comunes a todas las infecciones, la gravedad y poder difusivo del T. E. no excede de los límites de cualquier infección de las que diariamente observamos.

DR. RAFAEL CRIADO
Médico Militar

La señora

Doña Carmen Caballero Romero

V. LIDA DE RÓDENAS

Ha fallecido en la tarde del día de ayer a los ochenta y nueve años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligido hijos doña Josefa, doña Francisca y don Angel Ródenas Caballero; hijos políticos, nieto, viznietos, sobrinos y demás familia:

Comunican a sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan la encomiendan a Dios en sus oraciones y asistan a su entierro y funeral que tendrá lugar el primero a las tres de la tarde de hoy desde la parroquia de Nuestra Señora del Carmen y el segundo mañana miércoles a las nueve en la citada iglesia, por los que le quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 27 de Marzo de 1928.

Casa mortuoria Paseo Corvera. No se invita particularmente

